

ACCIÓN URGENTE

POLÍTICO SE ENFRENTA A SIETE CARGOS PENALES FALSOS

Faris Maumoon, político de la oposición en Maldivas, fue condenado a cuatro meses y 24 días de cárcel por suplantación de identidad, y se enfrenta a otros cinco cargos penales de motivación política. Amnistía Internacional considera a Faris Maumoon, que lleva casi un año detenido mediante procedimientos judiciales sin garantías, preso de conciencia.

Faris Maumoon, político de la oposición en Maldivas, fue condenado a cuatro meses y 24 días por suplantación de identidad el 27 de junio de 2018 en actuaciones cuyas garantías eran dudosas. Fue acusado de utilizar ilegalmente la bandera y el logotipo del Partido Progresista de Maldivas durante una conferencia de prensa celebrada el 22 de marzo de 2017, tras ser expulsado de él.

La sentencia condenatoria contradice un fallo del Tribunal Supremo del 1 de febrero de 2018 en el que se ordenaba que él y otros ocho miembros de la oposición política fueran puestos en libertad y veltos a juzgar. Según este fallo, habían sido “declarados culpables infringiendo la Constitución y las obligaciones internacionales de Maldivas en virtud de diversos tratados internacionales de derechos humanos” y en contra de la opinión de que las investigaciones tenían motivación política.

Con posterioridad a este fallo, que el gobierno se negó a acatar, han sido detenidos y declarados culpables el presidente del Tribunal Supremo y otro juez de este tribunal.

En la causa contra Faris Maumoon, la fiscalía presentó a testigos anónimos —que no podían ser contrainterrogados— y no compartió documentos del sumario con la defensa, como dispone la nueva Ley de Procedimiento Penal. Faris Maumoon presentó una lista de 47 testigos, de los que sólo 10 recibieron citaciones. Los demás no pudieron testificar.

La comunidad internacional apenas ha prestado atención a la represión de la actividad política pacífica en Maldivas. Con la tranquilidad de que el turismo no se ha visto afectado, el gobierno ha seguido afianzándose mediante la represión de la disidencia, condenando a miembros de la oposición en juicios que se sospecha que tienen motivación política y no se ajustan a las normas internacionales.

Escriban inmediatamente en inglés o en divehi, instando a las autoridades a que:

- pongan en libertad de inmediato e incondicionalmente a Faris Maumoon y retiren los cargos contra él, pues ha sido acusado únicamente por ejercer pacíficamente su derecho a la libertad de expresión y reunión;
- garanticen que el sistema de justicia penal no se usa indebidamente para atacar a opositores políticos pacíficos;
- garanticen que los derechos humanos de libertad de expresión y reunión pacífica se respetan y protegen en Maldivas, sobre todo en los próximos meses, previos a las elecciones presidenciales.

ENVÍEN LLAMAMIENTOS ANTES DEL 23 DE AGOSTO DE 2018 A:

Presidente de Maldivas

President of Maldives

Abdulla Yameen,

The President's Office

Boduthakurufaanu Magu,

Male 20113, Maldivas

Fax: +96 03 325 500

Correo-e: info@po.gov.mv

pressrelations@po.gov.mv

Tratamiento: Señor Presidente / Dear

Mr President

Procuradora General

Prosecutor General

Aishath Bisham,

Prosecutor General's Office,

Majeedhee Magu Road,

Male, Maldivas

Fax: +96 03 000 644

Correo-e: pgoffice@pgoffice.gov.mv

Tratamiento: Señora Procuradora

General / Dear Prosecutor General

Y copias a:

Fiscal general

Attorney General

Mohamed Anil,

6 Floor, Velaanaage,

Ameeru Ahmed Magu,

20096, Male, Maldivas

Fax: +96 03 314 109

Correo-e: info@agoffice.gov.mv

Envíen también copias a la representación diplomática de Maldivas acreditada en su país. Inserten a continuación las direcciones de las sedes diplomáticas locales:

Nombre Dirección 1 Dirección 2 Dirección 3 Fax Número de fax Correo-e Dirección de correo-e Tratamiento Tratamiento

Consulten con la oficina de su Sección si van a enviar los llamamientos después de la fecha indicada.



ACCIÓN URGENTE

POLÍTICO SE ENFRENTA A SIETE CARGOS PENALES FALSOS

INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

Faris Maumoon fue detenido por primera vez el 18 de julio de 2017, días antes de la moción de censura contra el presidente del Parlamento de Maldivas, y fue acusado de sobornar a los parlamentarios para conseguir votos favorables a la moción. Desde entonces ha estado encarcelado, excepto durante cuatro días que estuvo en libertad.

Faris Maumoon se enfrenta a otros cinco cargos penales por motivos políticos: tres de soborno, uno de corrupción y otro de intento de terrorismo. Se presentaron cargos penales en uno de los casos de soborno y en el relacionado con terrorismo, mientras que, según la última información recibida por su abogado, la fiscalía aún está investigando los otros dos casos de soborno. Dos de los cargos por corrupción han prescrito, motivo por el cual el tribunal ha sobreseído uno de estos casos, pero a Faris Maumoon no se le ha informado de cuál es la situación del otro.

El 18 de junio de 2018, Faris Maumoon dijo al juez que presidía el tribunal de lo penal que dejara de fingir estar llevando a cabo un juicio justo y lo declarara culpable sin que compareciera ante el tribunal. Tras meses retrasando los procedimientos, el tribunal ha acelerado el ritmo de los juicios contra Faris Maumoon, celebrando las vistas una tras otra en previsión de las elecciones presidenciales de septiembre de este año, para declarar culpable a Maumoon y que éste no pueda presentar su candidatura.

La vista de los cargos de terrorismo contra Faris Maumoon comenzó el 6 de mayo de 2018, tras unas aceleradas actuaciones preliminares, y la defensa sólo tuvo tres días para prepararse. El primer día que asistió a una vista, Faris Maumoon supo que anteriormente ya se habían celebrado varias *in absentia* sin que él lo supiera. Además, a pesar de que había otros cinco coacusados, a la vista sólo asistió Faris Maumoon. Según el tribunal, al no haber ninguna sala en la que cupieran los seis coacusados, las vistas previas al juicio se habían celebrado por separado. Esto supuso que la fiscalía pudo modificar su argumentación en cada vista y con cada coacusado.

Además, el tribunal de lo penal siguió diferentes procedimientos en los que se informó a los otros cinco coacusados de que podrían presentar los nombres de testigos de la defensa incluso después de la etapa previa al juicio, y sin embargo a Faris Maumoon se le advirtió de que el tribunal no aceptaría ningún testigo ni prueba que no se presentara durante las actuaciones previas al juicio apoyada por una declaración jurada, una práctica que no es la habitual de los tribunales de Maldivas. En una de las causas por soborno, el principal testigo de la fiscalía exculpó a Faris Maumoon en su declaración ante el tribunal y desde entonces no ha habido ninguna otra vista. La última sesión tuvo lugar el 13 de marzo de 2018, y el abogado de Faris Maumoon afirma que se ha intentado deliberadamente retrasar las vistas sin necesidad para mantener detenido a su cliente.

Faris Maumoon quedó brevemente en libertad durante dos días en enero de 2018, mientras estaba encarcelado en la isla de Dunidu, en Maldivas, pero no le permitieron salir de la isla, a pesar de que lo pidió muchas veces, y volvió a ser detenido. El 1 de febrero de 2018, el Tribunal Supremo de Maldivas ordenó que fuera puesto en libertad junto con otros ocho presos políticos en una sentencia histórica, y Faris Maumoon quedó libre, pero volvió a ser detenido un par de días después.

La mayoría de los presos políticos de Maldivas han denunciado la falta de garantías en los juicios, un defecto del sistema de justicia penal. Recientemente, el ex presidente del Tribunal Supremo de Maldivas, Abdulla Saeed, y un juez de este tribunal, Ali Hameed, fueron condenados a 19 meses de cárcel por obstrucción de la justicia, unas sentencias que Amnistía Internacional consideró motivadas políticamente tras juicios que no se ajustaron a las normas internacionales de garantías procesales.

La situación de los derechos humanos en Maldivas se ha ido deteriorando desde que Abdulla Yameen llegó al poder en 2013. Se han aprobado nuevas leyes para restringir la libertad de expresión y asociación, así como otros derechos. Las desapariciones forzadas y los asesinatos de destacadas figuras críticas con el gobierno no se han investigado adecuadamente, y poco a poco todos los figuras destacadas de la oposición política han sido encarceladas por diversos cargos, allanando el camino para que el presidente Abdulla Yameen llegue sin contrincantes a las elecciones presidenciales de septiembre de 2018.

Nombre: Faris Maumoon

Sexo: Hombre

AU: 125/18 Índice: ASA 29/8727/2018 Fecha de emisión: 12 de julio de 2018

